

Con visión federal y mirada de futuro, FACPCE cerró su 25° Congreso Nacional de Ciencias Económicas

Buenos Aires, 5 de septiembre de 2025. Con la participación de más de 1.400 profesionales de todo el país y representantes de los 24 Consejos Profesionales, concluyó en el Centro de Convenciones Buenos Aires (CEC) el 25° Congreso Nacional de Profesionales de Ciencias Económicas, organizado por la FACPCE. Durante dos jornadas intensas, el encuentro ofreció una agenda plural y federal con debates sobre sostenibilidad, innovación tecnológica, transparencia, mercados de capitales y reforma tributaria, consolidándose como el ámbito más relevante de la profesión en la Argentina.

En el acto de cierre, el presidente de FACPCE, José Simonella, resaltó la trascendencia del Congreso y el compromiso de la profesión con el desarrollo del país. Simonella agradeció la participación de profesionales de todos los rincones de la Argentina, e hizo hincapié en la diversidad de miradas y el espíritu común que une a la profesión. “Un Congreso con muchas tonadas diferentes, pero con un corazón que late fuerte: el de los profesionales de las ciencias económicas”, expresó, al tiempo que destacó el rol de expositores, moderadores, sponsors y consejos profesionales en la organización del encuentro.

“En nombre de los 24 Consejos Profesionales y de la Federación Argentina de Consejos Profesionales, les queremos decir muchísimas gracias a todos ustedes por estar aquí. El desafío de los profesionales en ciencias económicas es no amedrentarse ni ante la inteligencia artificial ni frente a la normativa, sino seguir creciendo juntos, porque seguro lo vamos a lograr”, enfatizó.

La profesión contable y el futuro de la auditoría, arranque de la segunda jornada

La segunda jornada del evento se abrió con la conferencia “La profesión contable en la visión de los organismos internacionales: desafíos y oportunidades”, con la participación de Manuel Arias (IFAC), Hernán Casinelli (GLENIF), Fermín del Valle (ex presidente IFAC) y Silvio Rizza (AIC), bajo la moderación de Silvia Giordano.

Luego, Juan Manuel Gallego Tinto y Nicolás Campi (PwC Argentina) presentaron experiencias sobre tecnología aplicada a la auditoría, en un panel moderado por Fabián Marcote (BDO).

Asimismo, el consultor internacional Alejandro Melamed, moderado por Víctor Martínez, expuso sobre el futuro del profesional de Ciencias Económicas y el tránsito del profesional al consultor.

Gestión tributaria, minería y jóvenes profesionales

Ya avanzada la mañana, representantes de ARCA presentaron su enfoque para simplificar la gestión tributaria: Carolina Gabriela Lambardi y Adrián Salido, con la moderación de Oscar Fernández.

Más tarde, se desarrolló el panel “La minería y la energía como impulsores del crecimiento”, con la participación de Roberto Gutiérrez (San Juan), Daniel Dreizzen (Aleph Energy) y la moderación de Pedro Siaba Serrate.

Tras el almuerzo, jóvenes referentes debatieron sobre nuevos escenarios laborales frente al cambio tecnológico: Federico Arriola, Emilia González y Patricio Uribe, como moderador.

Transparencia, estándares y RT 37

La tarde continuó con la exposición de trabajos seleccionados en las Jornadas Nacionales, entre ellos: Transparencia de la gestión pública en gobiernos locales de Entre Ríos, presentado por Romina Stepanic Pouey; Adopción indirecta de la NICSP 47, expuesto por Sergio Hauque, y Análisis de informes de sostenibilidad en el sector bancario argentino, presentado por Norma Bertoldi.

A continuación, se desarrolló el panel “Encargos distintos de la auditoría. Otros servicios en la RT 37”, con la participación de Cayetano Mora, Alicia Andrada y la moderación de Carlos Rumitti.

Mercados de capitales

Uno de los últimos paneles del Congreso, titulado “El club como empresa: campos de desarrollo para los profesionales de Ciencias Económicas”, a cargo de Walter Lanosa y Andrés Ballotta, del Club Atlético River Plate, fue la antesala del cierre.

El Congreso culminó con una conferencia dedicada a los mercados de capitales como herramienta de financiamiento, con la participación de Roberto Silva (presidente de CNV), Gonzalo Pascual Merlo (BYMA) y Adolfo Safrán (asesor del ministro de Hacienda de Misiones), bajo la moderación de Isabel Botta.

En su exposición, Silva resaltó las medidas para modernizar y simplificar el mercado de capitales, impulsando la digitalización, la transparencia y nuevas herramientas para facilitar el financiamiento de las Pymes, dentro de un marco regulatorio claro que fomente el desarrollo y proteja a los inversores.

Por su parte, el CEO de BYMA subrayó que el mercado argentino ya canalizó más de 6.000 millones de dólares en emisiones locales este año, demostrando que existe financiamiento disponible para empresas de todos los tamaños y que el mercado tiene la liquidez necesaria para acompañar proyectos productivos.

Por último, el representante de Misiones presentó el plan provincial para ingresar al mercado de créditos de carbono. En ese marco, señaló que este esquema permitirá generar recursos cuidando los bosques nativos y sin necesidad de endeudarse ni aumentar impuestos, convirtiéndose en una herramienta clave para el desarrollo sostenible de la provincia.

Balance integral

En la primera jornada, el Congreso abordó temas como la reforma tributaria, con las exposiciones de Osvaldo Giordano y César Litvin, las estrategias fiscales provinciales presentadas por Raúl Jalil, las perspectivas económicas de Claudio Zuchovicki, y los paneles sobre sostenibilidad e inteligencia artificial con referentes de distintos países y organizaciones.

Desde FACPCE destacaron que la amplia convocatoria y la calidad de las exposiciones reflejan la fuerza federal y la capacidad de la profesión para liderar los cambios que necesita el país.



